

sidades de las victimas. Lo que ha sido reconocido tanto por el Presidente Bush, quién planteó oportunamente la necesidad de agilizar la actuación gubernamental, como por Michael Brown Director de la Agencia Federal para la Gestión de Emergencias (FEMA), quien ha hecho pública la necesidad de definir planes de emergencia para el manejo, de lo que ha llamado, 'megadesastres'.

Efectos colaterales

El impacto de Katrina no se limita a las consecuencias inmediatas que ya hemos mencionado: pérdidas de vidas humanas, separación de familias enteras, destrucción de infraestructura y vías de comunicación, entre otras. En realidad, empiezan a hacerse evidentes los efectos colaterales de largo plazo. Por un lado, tenemos los costos asociados a las actividades de limpieza de la zona que contemplan desde el saneamiento sanitario, la recuperación de vías de acceso y la retirada de escombros, hasta el levantamiento de cadáveres y la reubicación de personas. Existen daños que se consideran irreparables, entre los que se cuentan la destrucción del "barrio francés" de New Orleáns v de toda la zona colonial de la ciudad, pero al mismo tiempo nos encontramos con que la zona ha sufrido una disminución de su viabilidad económica.

Por otra parte, tenemos que las refinerías de petróleo ubicadas en el área del Golfo fueron impactadas por el fenómeno al punto de que la mayoría de ellas ha disminuido al mínimo el procesamiento de crudo, lo que hace predecir una reducción de la oferta de los productos derivados tanto en los mercados del centro y del oeste de los Estados Unidos como en las mercados mexicanos; con el consecuente aumento de los precios de la gasolina. Si bien es cierto que el Gobierno Federal ha aprobado la utilización de las reservas estratégicas de crudo, esto ha sido insuficiente para evitar el aumento de los precios del petróleo en los mercados internacionales y el debilitamiento del dólar.

Katrina esta generando un impacto global que esta asociado con la eventual desaceleración de la economía estadounidense. Es previsible que a mediados del año próximo se produzca una disminución en el crecimiento de ese país, aunado a un mayor desequilibrio de su balanza comercial, que impactará de manera negativa en la demanda de bienes y servicios, limitando el crecimiento de la economía mundial. Estamos en presencia del inicio de una situación de crisis política que no sólo pone en duda el mantenimiento de la hegemonía Republicana en el Congreso y en la Casa Blanca de cara a los venideros procesos electorales; sino que, adicionalmente, afectará el juego de las relaciones de poder e influencia en el orden global contemporáneo.

*Profesor de la U.C.V.



Reacción de las Iglesias en Venezuela ante las declaraciones de Pat Robertson

Un comunicado del Comité de Relaciones entre Iglesias y Sinagogas, firmado por el Presidente de la Conferencia Episcopal, Mons. Baltazar Porras, el rabino Pynchas Brener y el pastor Samuel Olson califica de "irresponsables e inadmisibles" las declaraciones de Pat Robertson y reafirma que "estamos convencidos de que el diálogo y la tolerancia son las vias que deben prevalecer en la necesaria convivencia con el prójimo". (24 de agosto de 2005).